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Aos cinco dias do mês de dezembro de dois mil e treze na Secretaria de Estado da 3 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às treze horas, reuniram-se na Sala de 4 

reuniões, com o Presidente do CONEDE, Sr. Sérgio Luiz Celestino da Silva (COMDE 5 

JLLE), o Secretário Executivo do CONEDE, Sr. Alexandre Belino, com a participação da 6 

convidada da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC, 7 

Sra. Janice Aparecida Steidel Krasniak e Liana Cristina Hones, do Presidente da 8 

AFLODEF, Sr. José Roberto Leal, representantes do SESI/SC – São José, Sra. Alice 9 

Schmitz e Laís Gabrielle Araújo da Palma, do Coordenador do Plano Viver Sem 10 

Limite/SC Dr.Marcondes Marchetti e dos Conselheiros Titulares e Suplentes 11 

presentes: Marcos Cesar Pinar (SST), Rosana Campigotto (SSP), Ricardo de Freitas 12 

(SIE), Jaqueline Reginatto (SES), Kelly Cristiny Cabral (SEA), Sara Marques Bringel 13 

(FCEE), Luciana Duarte (ASGF), Cristiana Erthal (ASGF), Fernanda Reis Augusto da Silva 14 

(ASGF), Fabiano Jussaro de Jesus (FEAPAES), Amanda Pacheco Beck (APABB), José 15 

Augusto Meier Gochinski (FECEDEF), Patrícia dos Santos Bonfante (FECEDEF), 16 

Leonardo Apolinário Inácio (FECEC), Paulo Sérgio Suldóvski (FECEC),  Irena Gavlinski 17 

Duarte (ARPO). Conselheiros com ausências justificadas: Renata Vieira (SST), Luis 18 

Antonio Caon (SST), Isabel Cristina Hammes (SST), Ana Lúcia Périco Stefanovich (SST), 19 

Marcelo Lofi (FCEE), Graciela Krakecker (ASGF), Maria Nilza Éckel (FEAPAES), Jean 20 

Carlos Reinert (FECEDEF), João Carlos de Liz (FECEDEF), Carlos Roberto Sestrem 21 

(FECEC), Jairo da Silva (FECEC), Denise Aparecida Michelute Gerardi (APABB).  Após as 22 

apresentações dos Conselheiros do CONEDE e convidados, iniciou-se a reunião do 23 

conselho, com início as 13:40h, com aprovação da pauta, Leonardo e Jaqueline 24 

solicitam item de pauta: BPC Trabalho, Jaqueline, Janice e Patrícia pedem pauta, Sara 25 

e Cristiane nos assuntos gerais. Sérgio pede aprovação da ata 108 e foi aprovada com 26 

uma abstenção do Conselheiro Leonardo. Plano Viver Sem Limite, Dr.Marchetti fala 27 

do andamento do PVSL/SC, fala do prazo para o Estatuto até o final de 2013 ou para 28 

continuidade em 2014 mostra-se preocupado com a aprovação e o prazo do Estatuto 29 

que é um documento único. Fala da audiência pública e seus resultados. Mostra o 30 

caminho do site: e-democracia para chegar ao Estatuto e nas contribuições até agora 31 

sugeridas. Fala que Santa Catarina fez poucas contribuições, fala da preocupação do 32 

CONEDE, SST, Coordenação do PVSL, Comissão da ALESC e FCEE, em questões 33 

especificas, como por exemplo, do BPC trabalho e o estimulo aos deficientes em 34 

buscar o trabalho, a qualificação e sem a retirada do beneficio. Faz apelo, solicitação 35 

de apoio ao CONEDE na implementação do programa de qualificação e para que as 36 

Entidades sejam pontos de divulgação dos cursos por área de deficiências. Zezinho 37 

faz considerações. Marchetti fala também das questões da acessibilidade, das 38 

edificações que já existem e as novas que necessitam adequações. Deixa então em 39 
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aberto o seu pedido de que haja mais contribuições. Janice faz considerações. Coloca 40 

arquitetos e engenheiros da ALESC a disposição. Patrícia faz considerações sobre o 41 

Estatuto. Marchetti fala do prédio da EPAGRI que seria disponibilizado as políticas 42 

públicas do PCD – Conselho, PVSL e demais políticas. Ricardo fala sobre questões de 43 

acessibilidade, as normas e Leis, fala da comissão do Governo do Estado, Imóveis 44 

locados tem que haver o mínimo de acessibilidade, ABITS e o Estado tem que 45 

adequar as normas. Marchetti fala novamente sobre a assessoria do CONEDE e 46 

também o não cumprimento das normas pelos entes federativos. Janice fala do pleito 47 

do imóvel que a AFLODEF já tinha solicitado isso à Comissão PCD da ALESC, ficaria 48 

com a SST, mas a AFLODEF ficaria dentro deste imóvel. Kelly esclarece os prazos 49 

devido ao período eleitoral devido a sessão de imóveis e, portanto, teria de ser entre 50 

órgãos da mesma instância, coloca que seria difícil o CONEDE ficar fora da SST devido 51 

a distancia e condições de acessibilidade. Patrícia, Marchetti, Zezinho, Sara e 52 

Leonardo fazem considerações sobre o PVSL. Leonardo questiona o porquê da criação 53 

desta coordenação, seria criar a Secretaria da PCD, utilizando um espaço próprio para 54 

isso. Sergio e Patrícia encaminham: Kelly e Ricardo para avaliar o espaço sobre as 55 

normas de acessibilidade, que o documento do espaço a ser criado seja tramitado no 56 

Conselho, antes de sua efetivação. Zezinho e Janice fazem mais contribuições. Sergio 57 

pede que tudo do PVSL passe pelo CONEDE. Avaliação de 2013: Kelly fala sobre a 58 

reflexão que devemos fazer sobre nossa postura enquanto conselho e o que 59 

realmente conseguimos efetivar, se sente frustrada em certas situações, refletir 60 

nossa instituição, as instituições que representamos quais segmentos, que a reflexão 61 

do ano é que não avançamos que estamos distantes de alcançar a situação ideal, que 62 

o Estatuto não vai resolver o problema dos PCDs que o caminho é a qualificação, o 63 

planejado e o esclarecido, pouca contribuição dos segmentos, que todas as 64 

representações em nome do CONEDE sejam deliberadas pelo Conselho, falta 65 

concretude do Conselho para dar efetividade e legitimidade. Janice faz 66 

complementações à fala da Kelly, sobre o Estatuto. Faltaram sugestões dos 67 

representantes do Conselho, fala das denúncias que foram encaminhadas ao MPSC, 68 

veio o ajustamento de conduta, coloca como mais as audiências em parceria do 69 

CONEDE e ALESC. Patrícia restringe-se ao Conselho, fala de suas experiências em 70 

conselhos PCDs, fala da dificuldade na estrutura e na visão dos governantes, falta 71 

organização, sugere um planejamento para o inicio do próximo ano, planejar a 72 

qualificação. Leonardo diz que foi um ano conturbado, mudanças na mesa diretora e 73 

de representações, faltou acompanhamento efetivo das ações dos conselhos 74 

municipais, falta um posicionamento especifico do CONEDE quanto das 75 

representações, repensar as comissões, priorizar. Paulo avalia os últimos três meses, 76 

faz uma reflexão positiva das ações boas, mas não podemos acomodar, mas foi 77 

positiva. Sérgio diz que o Conselho só é forte quando traz resultados, vê dificuldades 78 
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no Conselho Estadual, temos que focar em metas (poucas) para o próximo ano e 79 

executá-las, focar nos conselhos municipais da PCD, só temos 18 no Estado, 80 

necessitamos de planejamento em nível de Estado, organizar eventos, encontros. 81 

Ricardo concorda com as falas e faz considerações sobre o CONEDE e sobre a própria 82 

comissão de acessibilidade, precisamos prestar contas à sociedade e não a órgãos do 83 

Governo, e mesmo nem o próprio Governo respeita as regras, é preciso planejar e 84 

estabelecer metas, não dá para abraçar o mundo. Zezinho faz considerações e 85 

exemplos sobre o não cumprimento das Leis. Comissão de Responsabilidade Social, 86 

Kelly fala sobre o assunto, a premiação foi ontem, discorda da comissão sobre a 87 

certificação das empresas sem a fiscalização das cotas e tudo mais, é preciso indagar 88 

sobre o assunto, refletir e melhorar este tipo de ação precisamos rever isso para o 89 

ano que vem. Patrícia sugere que isto seja incluso no planejamento do conselho para 90 

o ano que vem, é um erro o conselho não estar presente. Leonardo faz 91 

considerações, Sara faz considerações e sugere deliberar a elaboração de documento 92 

para a Comissão de Responsabilidade Social da ALESC. Marcos faz considerações e 93 

sugere ao CONEDE fazer uma visita às empresas vencedoras e sugerir adequações, 94 

trabalhar nesta linha. Kelly discorda, faz considerações. Fabiano não vê motivo para 95 

premiar o que já está na Lei, é obrigação, qual interesse político disto. 96 

Encaminhamento, incluir item no planejamento do inicio do próximo ano. Comissões: 97 

acessibilidade, educação, cultura, esporte e lazer, Sérgio encaminha, dizendo que 98 

estamos no aguardo do documento de resposta do Governo do Estado sobre a 99 

capacitação da acessibilidade. Sérgio dá exemplo das escolas e pede auxilio ao 100 

Conselheiro Ricardo para as capacitações das 36 SDRs, duas vezes encaminhado ao 101 

Governo sem resposta do documento que foi cópia para o MPSC. Ricardo sugere 102 

ampliar a qualificação de todos os órgãos públicos. Kelly sugere como 103 

encaminhamento, audiência pública envolvendo DEINFRA, Governo do Estado e 104 

MPSC com o comprometimento e encaminhamento. Comissão de Saúde e Direitos 105 

Humanos: Leonardo faz considerações, denúncias no disque 100, encaminhar ofício 106 

do CONEDE às Secretarias Estaduais para responder e acompanhar. Marcos faz 107 

considerações, sobre a lista de espera de Órteses e Próteses, encaminhar a ALESC 108 

para tentar resolver. Comissão de Legislação, Capacitação e Trabalho, Kelly faz 109 

considerações sobre a alteração da Lei do concurso público. Sugere documento do 110 

CONEDE sobre o descaso, sugere apoio da Comissão PCD da ALESC para apoio 111 

legislativo. Sérgio delibera com os conselheiros o representante do BPC Trabalho pelo 112 

CONEDE, deliberado Leonardo será o representante, encaminhar o nome dele para 113 

DIAS/SST, Jaqueline e Leonardo fazem considerações. Assuntos gerais: planejamento 114 

do CONEDE para 2014 será na primeira plenária do ano, um dia para planejamento e 115 

o outro para a reunião ordinária. Cristiana fala do movimento dos PCDs em 116 

Blumenau, como foi constituído em três meses a criação do conselho municipal, 117 
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agredece os presentes, o projeto de lei já está finalizado e irá mandar para Janice e 118 

Kelly. Sara relata do acidente sofrido por ela na FCEE, segundo acidente de trabalho, 119 

preocupada com as situações de trabalho na FCEE, pede intervenção do CONEDE 120 

junto à FCEE. Kelly relata que precisamos fazer uma denúncia ao MPSC contra a 121 

acessibilidade na FCEE, que é arcaica e não tem outra saída ao conselho se não for 122 

feito esta denúncia no Ministério. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por 123 

encerrada a reunião e solicitou a mim, Jaqueline Reginatto, secretária ad hoc que 124 

lavrasse a presente ata que será enviada aos conselheiros e será assinada pelos 125 

presentes. Florianópolis, 05 de dezembro de 2013. 126 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 136 


